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香港政府指定刊登法律廣告有效刊物
港澳台及海外每份零售9元港幣
廣東省外每份零售5元人民幣
廣東省每份零售4元人民幣

碼上看

香港文聯執行會長李秀恒：
《詠春》適合全球推廣

掃碼睇文

港股前瞻
Q1有望上衝萬八關

掃碼睇片

除夕訪港客疫後單日最高

大學升旗禮 師生迎新年

【香港商報訊】記者戴合聲報道：沙頭角昨日開啟
第二階段開放，每天最多1000名遊客（700名團客+
300名個人遊）在申請禁區紙後，可到訪除中英街以
外的沙頭角邊境禁區。保安局局長鄧炳強表示，首日
開放情況非常順利，局方會適時檢討名額，惟暫時未
有計劃開放中英街。

新年元旦早上，旅行團陸續進入沙頭角禁區範圍遊
覽，當中包括導遊工會成員，他們希望前來熟悉環
境，以方便日後帶團，為遊人介紹上世紀二十至三十
年代的建築等。在現場視察的鄧炳強表示，沙頭角禁
區首日開放非常順利；被問到會否增加遊客名額，他
說會適時檢討；並重申暫時未有計劃開放中英街。他
又說短期內不會考慮放寬旅客駕車進入沙頭角安排，
提醒市民不要自行駕車前往。

沙頭角故事館館長李以強表示，沙頭角鄰近中英

街，以往封閉時間太長，故有些 「神秘感」。他說，
遊人可由居民及導賞團帶領，了解中英街等地的背後
故事。香港專業導遊總工會主席余莉華認為，沙頭角
第二期開放一定會受到市民歡迎，並稱現時每天1000
個名額應已足夠。

1月周末個人遊已無配額
公眾若想申請沙頭角旅遊禁區紙，可透過警方網上

系統進行，須於到訪日期前最少三個工作天遞交，名
額先到先得。遊人如參加旅行團，則可由旅行社代
辦。據網上系統資料顯示，1月份首三個周末已沒有
可供申請的個人遊配額。

早前，保安局於社交平台帖文表示，巿民可下載 「保
安一站通」App，當中已新增 「玩轉沙頭角」專頁，介
紹了沙頭角十大景點、十大文化及十大美食等詳情。

龍獅慶佳節 港有後來人新年伊始，本港多間大
學舉行元旦升旗禮，一眾
校長、師生共同迎接新一
年到來。
當天，香港理工大學、香

港城市大學、香港浸會大
學、嶺南大學、香港都會大
學、香港恒生大學等在各自
校園舉行升旗儀式，希望藉
此向大學社群推廣國民教
育，培養學生的國家觀念和
國民身份認同。眾位大學領
導層祝願國家富強昌盛，祝
願香港繁榮穩定，並鼓勵學
生多方面了解國家發展，做
有抱負和責任感的年輕一
代。
圖為香港理工大學舉行

升旗儀式。
記者 戴合聲

沙頭角第二階段開放昨展開

【香港商報
訊】記者戴合聲報道：
2024年新年到來之際，連場盛事令本
港市道持續暢旺。昨日，文化體育及旅遊局局長
楊潤雄透露，除夕夜維港兩岸有接近48萬名市
民遊客參加跨年倒數和欣賞煙花匯演，當天旅客
數目達到22.7萬，創下2023年單日最高。對於元旦
凌晨，有大批內地客滯塞尖沙咀、上水等地情況，保
安局局長鄧炳強表示，政府會作跨部門檢討，並與內地
有關機構商討延長口岸開放時間等。

新年第一天，2024香港龍獅
節暨第6屆世界龍獅日在香港文
化中心舉辦，128 條龍獅和
1500名運動員與在場人士共同
為市民打氣，慶祝新一年的到
來。未來，世界龍獅日活動更
會在不同國家與地區舉行，包
括中國珠海、英國倫敦、美國
三藩市、馬來西亞吉隆坡、荷
蘭和印尼等地。
署理商務及經濟發展局局長

陳百里表示，希望活動為香港
帶來祥和氣氛，為市民與旅客
帶來美好體驗。香港龍獅節籌
委會召集人、立法會議員顏汶
羽稱，今屆龍獅節有一半巡遊
隊伍來自香港中小學及幼稚園
學生，他們將把舞龍文化在香
港傳承下去。

記者 唐信恒報道 馮瀚文攝影
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◀◀上水站許多人上水站許多人
席地而坐等候東鐵席地而坐等候東鐵
首班車首班車。。 網絡圖片網絡圖片

▼▼昨日凌晨昨日凌晨，，大批內地大批內地
客滯塞於太子客滯塞於太子、、軒尼詩道軒尼詩道
等跨境巴士站等跨境巴士站。。 視頻截圖視頻截圖

警方昨日舉辦 「國安有您·有理·
有里」 2024年第一炮——沙頭角星
級偶遇遊。圖為參加者與保安局局
長鄧炳強（紫衣者）合照留念。

劉國勳議員FB圖片

「明年可能不來了！」

連場盛事廣受市民旅客歡迎
楊潤雄昨日出席活動時表示，前晚昨晨，維港兩岸有

接近48萬名市民和旅客，一同出來欣賞煙花，市面十分
熱鬧。 「大家看數字，從旅客的數目單日計就達到22.7
萬，是2023年以單日計最高的數字，創下了新高。」他
說，看到越來越多的旅客來到了香港，看到香港舉辦的
大型活動廣受市民和旅客歡迎。

楊潤雄續說，未來將舉辦更多大型活動， 「一方面廣
大市民可以享受；另一方面亦可多些旅客來港，這樣做
生意如飲食或零售也可多些客源。希望能夠以不同方法
來吸引旅客」。

對於最近有議員提出想辦 「禮貌運動」，楊潤雄回
應，以個別例子來說，大家看到有些人服務質素較差，
但我們很多地方、很多從業員都在盡力去做。 「無論如
何，我覺得服務業需要不斷提升服務質素，這是應該做
的。所以，大家要一齊同心努力，做好服務，重禮
貌，這些都可做得到。」

將跨部門檢討內地客滯塞問題
除夕夜 「倒數+煙花」吸引逾20萬旅客訪港，惟選擇

深夜回程的內地客因跨境交通不足而滯留地鐵站或跨境

巴士站等地。運輸署發言人昨回應說，由於預計會有不
少旅客在凌晨除夕煙花音樂匯演圓滿結束後乘車返回內
地，服務營辦商其實早已根據運輸署建議增加車輛數
目，例如安排將太子線的服務由每15分鐘一班增至每10
分鐘一班，以處理過境旅客通宵返回內地的需求。由於
凌晨後港深只有皇崗口岸維持客檢服務，而出境旅客比
預期多，皇崗口岸車流一度伸延至新田公路，故跨境巴
士營辦商即使已加派車輛，仍出現旅客需較長時間在市
區輪候跨境巴士的情況。署方對有過境旅客需長時間輪
候跨境表示關注，並會檢視情況作出跟進；並會就事件
與相關部門及各服務營辦商檢視，以期為跨境旅客提供
更適切的服務安排。

就昨天凌晨過關人士較多，鄧炳強昨亦表示，政府會
跨部門進行檢討，商討日後如何做好些。他說，現時已
經有關口24小時通關，局方會與內地相關機構檢視其他
關口是否亦會延長時間。

議員倡增加24小時口岸數目
民建聯立法會議員劉國勳表示，除夕跨年倒數和煙花

匯演過後，大量內地客滯留未能過境情況實屬不理想，
建議政府和內地有關部門商討盡快增加 24 小時口岸數
目，或者短期內延長部分口岸運作時間。他說，現時內

地客來港旅遊模式已改變，未必
一定會在港過夜。如果未來增加
24小時口岸，對於吸引他們來港
旅遊會有幫助，亦可為他們提供
更大便利。現時，港鐵過境口岸
或因列車晚上要進行檢修，未必
方便實行 24 小時通關，但可研
究在一些長假期期間，將營運時
間延長至凌晨2時，以最大限度疏導過境旅客。

香港旅遊促進會總幹事崔定邦指，過關人士滯塞情況
其實早在2023年11月中環舉行多場演唱會時就已出現，
認為特區政府應預見類似情況。他指，睇完維港煙花，
大批旅客未能及時返內地，要徹夜在上水等地等候，有
損香港形象。他建議，未來至少在年三十晚及年初二這
些出入境高峰期，羅湖口岸等應該24小時通關。


